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Наша работа — порядок 
 

Проблема сбора и переработки 
коммунальных отходов волнует в 
настоящее время весь мир. Чтобы о её 
существовании нам приходилось только 
догадываться, работает КУП 
«Спецкоммунтранс». Вот кто встаёт раньше 
всех горожан, чтобы успеть убрать город от 
ненужного мусора. О том, как обстоит дело 
с вывозом и переработкой отходов, наша 
беседа с директором предприятия 
Валерием Ткачевым. 

- Валерий Иванович, как сегодня 
решаются вопросы вывоза мусоре? 

- Мы работаем на 36 маршрутах, из них 
24 - в районах с многоэтажной застройкой и 
12 - в частном секторе. В парке предприятия 
53 мусоровоза, 5 из которых - новые МАЗы, 
закупленные за счёт средств областного 
бюджета. Эти машины отличают высокая 
производительность, в них предусмотрена 
задняя загрузка мусора (на снимке), при 
которой не приходится поднимать 
контейнер на высоту четырёх метров и 
исключена возможность - просыпания 
мусора.  

В последнее время мы переходим к 
работе с евроконтейнерами. Они 
оборудованы крышками и колёсами. 
Использование нового вида контейнеров 
способствует улучшению санитарного 
состояния и эстетического вида города, 
повышает культуру обслуживания 
населения. Но, видимо, не все горожане в 
этом заинтересованы. Не успели 
установить новинки, как на следующий день 
во дворе дома № 17 по улице Крестьянской 
колёса у контейнеров были отвинчены. 
Пришлось принять дополнительные меры 
по предотвращению подобных 
повреждений. 

Ранее для раздельного сбора отходов 
устанавливались контейнеры 
определённого цвета под конкретный вид 
вторресурсов. Но в связи с тем, что наши 
дворы не очень большие и оборудовать 
контейнерную площадку примерно на 15-20 
метров проблематично, было принято 
решение устанавливать сетчатые 
(прозрачные) контейнеры, куда жители 

города могут выбрасывать все виды 
вторресурсов: пластмассу, стекло, металлы, 
макулатуру и текстиль. 

- С какими проблемами сталкивается 
сегодня предприятие? 

- Основная проблема - старый парк 
мусоровозов. Из 53 имеющихся в наличии, 
24 полностью выработали установленные 
сроки и подлежат замене. В результате - 
частые поломки, схождение с маршрута и, 
как следствие, жалобы клиентов. Эти 
вопросы не остаются без разрешения. 
Кроме упомянутых пяти новых мусоровозов, 
в ближайшее время нашему предприятию 
будет выделено по лизингу ещё шесть. 
Поэтому, надеемся, к концу года ситуация 
начнёт улучшаться. В следующем году 
планируется дальнейшее обновление парка 
мусоровозов, чтобы в течение двух-трех лет 
полностью избавиться от старой техники. 

К сожалению, проблемы возникают и с 
вывозом мусора. Мусоровозы начинают 
работу в шесть утра, но порой из-за 
недоступности проезда во дворы, 
заставленные автомобилями, приходится 
несколько раз заезжать в одну и ту же точку, 
иногда даже и на следующий день. Очень 
часто автомобили ставят рядом с 
контейнерами или около них, что 
затрудняет маневрирование. Не спасает 
нас даже эвакуатор. 

- Как обстоит дело с вывозом 
мусора из частного сектора? 

- Мы обслуживаем 22 тысячи 
домовладений частного сектора. С 1 августа 
начинаем обслуживать посёлок Красный 
Маяк, который присоединили к городской 
черте. В зимнее время, с 1 декабря до 1 
апреля, мусор забирается один раз в 
неделю, в летнее время - дважды в неделю. 
Отходы вывозятся в соответствии с 
заключёнными договорами. 

Но проблемы возникают и здесь. Люди 
заключают договоры только на вывоз 
бытовых отходов, а пытаются выбросить 
сорную траву, листья, опавшие фрукты. В 
случае, если все эти отходы выставляются к 
вывозу в смешанном виде, мы их не 
принимаем до тех пор, пока домовладелец 
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не произведёт сортировку и не исключит из 
них отходы, образующиеся на земельном 
участке. Последние вывозятся только после 
заключения соответствующего договора. 

- Что происходит с отходами после 
их сбора? 

- Все коммунальные отходы поступают 
на экспериментально-сортировочный 
биомеханический завод вторичных 
ресурсов, где производится их сортировка, 
изымаются вторичные ресурсы и 
отсортированные остатки вывозятся на 
полигон твёрдых бытовых отходов, 
расположенный по Речицкому шоссе. 
Реализуются вторресурсы на различные 
заводы республики, в том числе ОАО 
«Гомельстекло», ОАО «Светлогорский 
ЦКК», ИП «РеПласт - М», ЧУП «Комбинат 
нетканых материалов» и многие другие. 

- Каковы перспективы работы 
экспериментально-сортировочного 
биомеханического завода вторичных 
ресурсов? 

- Анализируя работу завода за время 
его эксплуатации, мы пришли к выводу, что 
сортировка всех вывозимых из города 
бытовых отходов является нерациональной 
и убыточной. Поэтому необходимо 
увеличивать объёмы охвата населения 
раздельным сбором вторсырья.  

Раздельно собранное сырьё будет 
сортироваться на заводе на составляющие, 
к примеру, стекло - на четыре вида, 
пластмасса - на девять. Такая работа 
позволяет резко сократить численность 
персонала завода и, соответственно, 
расходы. 

Нужно отметить, что в текущем году 
отмечается значительный рост объёмов 
сбора вторичных материальных ресурсов 
раздельным методом. Внедряется он в 
секторе многоэтажной застройки. На 
контейнерных площадках дополнительно 
установлено 312 контейнеров для сбора 
пластмассы и стекла и 256 - для текстиля и 
макулатуры. Всего в жилфонде установлено 
856 площадок для отходов. Остальные 
контейнеры предназначены для смешанных 
отходов. На сегодня 46 процентов 
населения города охвачено раздельным 
сбором мусора. Но есть поручение 
правительства до конца года повысить эти 
показатели до 100 процентов. 

- Каким же способом вы планируете 
увеличивать эти объёмы? 

- Для увеличения объёмов считаем 
необходимым расширять работу по закупке 
у населения собираемого им вторсырья 
через передвижные заготовительные 
пункты, а также производить установку 
стационарных приёмных пунктов в жилых 
районах города. Определённая работа в 
этом направлении нами уже проводится, в 
частности, решается вопрос по 
приобретению четырёх стационарных 
приёмных пунктов под вторресурсы в 
разных районах города. Сейчас в городе 
работает три передвижных пункта 
вторсырья. Чтобы повысить процент сбора 
раздельного мусора, необходимо 
установить ещё 400 контейнеров для домов, 
принадлежащих местным Советам, ЖСПК и 
ведомственному жилому фонду. В 
дальнейшем контейнеры для раздельного 
сбора должны быть установлены во всех 
учреждениях образования, 
здравоохранения, культуры, в местах 
отдыха населения. Для привлечения 
внимания горожан к этой теме будет 
проводиться рекламная камлания по 
телевидению. 

- Как правильно вести раздельный 
сбор нам, жителям города? 

- Для раздельного сбора мусора по 
предлагаемой нами схеме горожанам у себя 
дома достаточно сортировать его в два 
пакета: один - для смешанных отходов 
(собственного мусора), второй - для 
раздельного сбора. В пакет для 
раздельного сбора собирается 
пластмассовая тара, жестяные банки, 
макулатура, старая одежда. Содержимое 
этого пакета высыпается в контейнер для 
раздельного сбора. Они в основном 
сетчатые и жёлтого цвета. 

Обращаясь к гомельчанам, ещё раз 
хочу подчеркнуть, что только совместными 
усилиями мы сможем навести порядок в 
городе. Только партнёрские отношения 
позволят реализовать все наши планы по 
улучшению качества жизни в областном 
центре. 

Юлия Митрахович, «ГВ». 
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